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ТЕХНОПАРК СЕГОДНЯ

Площадка Минского городского технопарка по 
Партизанскому проспекту, 8 – одна из самых 
заметных строек столицы, как вследствие при-
стального внимания руководства страны и го-
рода, так и благодаря масштабу строительных 
работ. К слову, ежедневно здесь трудится более 
550 специалистов. Какими темпами идет рекон-
струкция территории технопарка – специально 
для In Park рассказал заместитель главного 
инженера ОАО «Стройтрест №35», начальник 
строительства объекта Виталий Михайлюк.

«Партизанский, 8» меняется 
на глазах

– Это самый масштабный 
проект для вашего строй-
треста?

– Я бы сказал, ключевой, по-
рядка 40% объемов работ 
стройтреста выполняется 
именно на Партизанском, 8. 
На этой площадке задейство-
ваны практически все наши 
структурные подразделения, 
в том числе генподрядные 
управления, филиалы, веду-
щие строительно-монтажные, 
сантехнические, электромон-
тажные, отделочные работы, 
устройство наружных сетей 
теплоснабжения, водоснаб-
жения, канализации, монтаж 
лифтов и благоустройство. За 
последние годы у нас произо-
шла такая локализация, что 
почти все возможные в сфере 
строительства услуги строй-
трест выполняет собственны-
ми силами, отсюда и высокое 
доверие заказчиков.

На данный момент на площад-
ке технопарка ежедневно с 8.00 
до 21.00 трудится более 550 
человек, в основном монтаж-
ники, каменщики, монолит-
чики, электрики и сантехники. 
Уже приступили к внутренним 
отделочным работам, и коли-
чество работников вскоре зна-
чительно увеличится.

– В чем особенность объекта 
Партизанский, 8?

– Главная особенность – в 
большом объеме работ, кото-
рый необходимо выполнить в 
сжатые сроки при параллель-
ном проектировании. Прямо 
сейчас у нас в работе 7 зданий, 
3 из них строится с нуля, это 
корпус №6, №7 и №2, который 
состоит из двух частей – про-
изводственной и администра-
тивной. Плюс корпус №10, 
тоже новый, находится в ста-
дии проектирования. 

В такой обстановке приходит-
ся принимать оперативные 

Планерка на объекте

решения. При этом должна 
быть плотная сцепка между 
генподрядчиком (Стройтрест 
№35), проектировщиком 
(Минскпроект), инжиниринго-
вой организацией (УКС Мин-
горисполкома) и заказчиком 
(Минский городской техно-
парк). Для совместной кон-
структивной работы на объек-
те создан штаб строительства. 
Еженедельные планерки с 
участием руководства позво-
ляют оперативно решать воз-
никающие вопросы. Я рад, что 
даже в самых напряженных 
моментах мы находим общий 
язык.

– Корпус №3, самый боль-
шой на объекте, в котором 
расположено производство 
ООО «МотоВелоЗавод», 
существенно поменял свой 
внешний облик. Какие рабо-
ты уже выполнены? 
 
– Корпус №3 один из самых 
ответственных. Во-первых, там 
остаются люди, так как рекон-
струкция ведется без оста-
новки производства. Во-вто-
рых, к концу текущего года 
мы должны передать фронт 
работ – цех металлоизделий 
и покрасочный – для монтажа 
оборудования, чтобы Мото-
ВелоЗавод мог обеспечить 
выпуск готовой продукции. 

Выполнены кровля и остек-
ление, фасад готов на 99%, 
уже ведутся наружные рабо-

ты по оформлению подъезд-
ных путей – рампы и крыльца. 
Помимо видимых изменений 
произведен большой объем 
работ в подвальных помеще-
ниях, что заметно в цифрах. 
Так, из здания вывезено бо-
лее 2500 тонн металла, более 
1500 куб. м кладки и более 
7000 тонн бетона. Объем об-
ратной засыпки грунта соста-
вил более 30 000 куб. м.

На данный момент в корпусе 
ведется заливка бетонных по-
лов и прокладка инженерных 
сетей, приступили к внутрен-
ней отделке. Согласно графику 
строители должны выйти с его 
территории к концу лета сле-
дующего года.

– Еще одно преображение – 
здание бывшего клуба. Техно-
парк планирует проводить в 
нем мероприятия для пред-
ставителей инновационного и 
высокотехнологичного бизне-
са. Когда это будет возможно? 

– Сегодня в корпусе №8 шпа-
клюются стены, за август пла-
нируем завершить строи-
тельно-монтажные работы. 
Если не возникнет проблем с 
подводкой инженерных сетей, 
здание будет готово к эксплуа-
тации к концу осени.

– Что еще будет завершено 
в 2023-м? 

– В текущем году планируется 
ввод нового производствен-
ного корпуса №7, в котором 
разместится резидент техно-
парка – предприятие по выпуску 
легких стальных тонкостенных 
конструкций (ЛСТК), применяе-
мых в строительстве зданий и 
объектов различного назначе-
ния. Уже готов железобетонный 
каркас, строители завершают 
отделку фасада сэндвич-пане-
лями и монтаж кровли, вну-
треннее пространство корпуса 
будет сконструировано как раз 
из ЛСТК. Также из ЛСТК будет 
выполнена часть 6-го производ-
ственного корпуса П-образной 
формы, который планируется к 
сдаче уже в следующем году.

Строительство нового производственного корпуса №7
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ТЕХНОПАРК СЕГОДНЯ

Часто идеи конструкторов-любителей, как 
и многое описанное в научной фантастике, 
со временем воплощаются в жизнь. Напри-
мер, если раньше дроны были предметом 
интереса авиамоделистов и видеомейкеров, 
в XXI веке они незаменимы во многих отрас-
лях. А поскольку спрос на эту технику растет, то 
и производители активнее выходят на рынок 
с предложениями. Один из них – ООО «Альфа 
Орион» – в 2022 году стал резидентом Мин-
ского городского технопарка.

В 2017-м была основана пер-
вая в Беларуси высокотехно-
логичная компания по про-
ектированию, разработке и 
производству малых беспи-
лотных вертолетов и спе-
циализированных полезных 
нагрузок для коммерческого 
и государственного секто-
ров. В 2021 году это была уже 
Группа компаний «aOrion», 
развернувшая свою деятель-
ность на всей территории 
СНГ и в Западной Европе. В 
эту группу компаний и вошло 
ООО «Альфа Орион». 

«Автоматизация процессов во 
всех отраслях экономики рас-
ширяет область использова-
ния нашей продукции, сегодня 
она на пике актуальности. По-
этому, я полагаю, то, над чем 
мы сейчас работаем, – только 
начало масштабного произ-
водства», – говорит директор 
ООО «Альфа Орион» Сергей 
Засухин. 

Беспилотный летательный 
аппарат (БЛА) «Heli-E» вместе 
с множеством совместимых 
полезных нагрузок – универ-
сальная платформа для «ин-

теллектуальных» энергосетей 
(вертикальное сканирование 
опор ЛЭП, горизонтальное 
инспектирование воздушных 
линий и подстанций, обнару-
жение мест утечек газа в тру-
бопроводных сетях), служб 
спасателей (поисковые опе-
рации, в том числе ночью, до-
ставка средств спасения, сбор 
оперативных данных), лесного 
хозяйства и экологии (мони-
торинг состояния лесных 
фондов и акваторий), охраны 
правопорядка (дрон передает 
информацию в режиме реаль-
ного времени), коммуналь-
ного хозяйства, транспортной 
инфраструктуры, телекомму-
никаций, горнодобывающей 
промышленности, строитель-
ства, сельского хозяйства, гео-
дезии и картографии, логи-
стики и доставки, управления 
чрезвычайными ситуациями, 
здравоохранения и много дру-
гого.

БЛА «Heli-E» – серийная мо-
дель электрического беспи-
лотного вертолета, имеющая 
продолжительность полета 
до двух часов и грузоподъем-
ность до восьми килограммов. 
Он интегрирован с широким 
перечнем навесного обору-
дования для аэрофотосъем-
ки, устройствами для плав-
ного контролируемого спуска 
и подъема измерительного 

КТО ТЫ, РЕЗИДЕНТ?КТО ТЫ, РЕЗИДЕНТ?

Беспилотные вертолеты – 
будущее автономной авиации

оборудования, для перевозки 
проб нефти, системами отцепа 
груза, гиростабилизированны-
ми подвесами с камерами ви-
димого и инфракрасного диа-
пазона. БЛА «Heli-E» успешно 
прошел испытания и выпол-
нял коммерческие проекты 
в Польше (инспекция ЛЭП в 
Карпатских горах), Казахстане 
(ледовая разведка в Каспий-
ском море), России (ледовая 
разведка, инспекция ЛЭП, 
инспекция нефтепроводов 
и железнодорожной инфра-
структуры, а также доставка 
проб нефти и социальных 
грузов), Турции (мониторинг 
лесных пожаров) и Беларуси 
(инспекция солнечного пар-
ка и вышек сотовой связи А1 
с применением 5G-модема). 

Научно-техническая коман-
да «aOrion» имеет уникаль-
ный опыт в переоборудова-
нии гражданских вертолетов 
с общей взлетной массой 
более трех тонн в беспилот-
ные авиационные системы. 
В зависимости от выбранной 
модификации они способны 
круглосуточно и в широком 
диапазоне погодно-клима-
тических условий решать 
задачи по перевозке грузов, 
выполнению поисково-спа-
сательных работ, инспекции 
протяженной инфраструкту-
ры, пожаротушению, строи-
тельно-монтажных и авиаци-
онно-химических работ.

В настоящий момент инже-
нерно-техническая команда 
компании активно занима-
ется разработкой усовершен-
ствованной двухуровневой 
системы автопилота с моду-
лем компьютерного зрения, 
которая может быть исполь-
зована в любых моделях БЛА, 
новой модели дрона с гибрид-
ной силовой установкой – БЛА 
«Heli-H» – с грузоподъемно-
стью до 20 кг и продолжитель-
ностью полета до пяти часов, 
а также комплексного реше-
ния для переоборудования 
пилотируемых вертолетов в 
беспилотные с грузоподъем-
ностью от 150 кг и более. 

Кроме того, Группа компаний 
производит и поставляет пол-
ный спектр дополнительного 
оборудования для эксплуа-
тации своих дронов: кейсы 
для зарядки и хранения АКБ, 
наземные станции управления 
и модули связи, универсаль-
ные гиростабилизированные 
платформы и многое другое. 

«Идей у нас много, инженер-
ные таланты в изобилии, а 
спрос на мировом рынке на 
беспилотники неуклонно ра-
стет с каждым днем, – коммен-
тирует Сергей Алексеевич. – 
Поэтому мы с оптимизмом 
смотрим в будущее и нацеле-
ны на экспоненциальное рас-
ширение производства и про-
даж нашей продукции во всех 
ключевых регионах мира». 

На производстве малых беспилотных вертолетов

Команда ООО «Альфа Орион»

Из реконструируемых зданий 
в нынешнем году должен быть 
введен лабораторный корпус 
№22/1, он требует большого 
объема инженерных работ.  

– Когда жители столицы 
увидят визуальное преобра-
жение проспекта?

– Партизанский, 8 меняется 
на глазах: проведена опти-
мизация площадей, снесены 
основные невостребованные 

постройки, ведется активное 
строительство и реконструк-
ция, проектируются комфорт-
ные разбивки, зеленые зоны 
и парковки. 

Со стороны проспекта уже 
можно подсмотреть будущую 
визуализацию объекта, в кото-
рой будут выполнены корпус 
№1 и №2, расположенные 
вдоль столичной магистрали. 
Специально для технопарка 
ОАО «МАПИД» изготовило на-
ружные стеновые панели «под 
кирпич», которые позволят 

вписать новостройку в суще-
ствующую стилистику. Первые 
панели уже смонтированы на 
фасаде корпуса №1 и хорошо 
просматриваются с проспекта.

Первый корпус сохранился 
в существующих габаритах и 
реконструируется. С внешней 
стороны в нем разместятся 
офисные помещения, во вну-
тренней – производственные 
кластеры. Второй корпус стро-
ится с нуля и будет состоять из 
двух частей: 4-этажного адми-
нистративно-бытового кор-

пуса, в котором расположатся 
объекты торговли, обществен-
ного питания, офисы. Сюда же 
планируется переместить и 
фирменный магазин МотоВе-
лоЗавода. Вторая часть – про-
изводственная, она будет раз-
бита на сектора и соединится с 
первой переходными галерея-
ми. Оба корпуса планируются 
к сдаче в следующем году.

– Основываясь на вашем 
личном опыте, чем отлича-
ется строительство 10 лет 
назад и сегодня?

(Продолжение. Начало на стр. 1) – Я на стройке с 1998 года, к 
тому же строитель в третьем 
поколении. За последние годы 
кардинально изменились в луч-
шую сторону материалы, усо-
вершенствовались инструмен-
ты и техническая база. Вместе 
с тем упал престиж профессии, 
и уже сегодня мы ощущаем де-
фицит кадров. Но в любые вре-
мена строились стратегически 
важные для государства объек-
ты в сжатые сроки, требующие 
повышенной ответственности. 
Надо понимать этот формат 
работы и быть к нему готовым. 
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В машиностроении, станкостроении, точном 
приборостроении, строительстве, в том числе 
дорожном, геодезии, благоустройстве уже дав-
но не действуют на глаз, а просчитывают все до 
минимальных величин. Для этого необходимы 
исправные высокоточные приборы, над кото-
рыми два десятка лет работает Научно-произ-
водственное частное унитарное предприятие 
«Анток», в 2023 году ставшее резидентом Мин-
ского городского технопарка. О том, как уда-
ется компании не только оставаться на плаву, 
но и работать с высокой прибылью, нам рас-
сказал ее директор Сергей Карчевский.

Точность – вежливость резидента

– Любовь к своему делу, под-
бор и обучение кадров, ко-
нечно же, нестандартный под-
ход – слагаемые успеха. Нас 
полтора десятка, все высоко-
квалифицированные специа-
листы. Сразу после учебы по 
распределению политехни-
ческого института я работал 
государственным поверите-
лем средств измерений (СИ) в 
нашем Белорусском государ-
ственном институте метро-
логии (БелГИМ), был ученым 
хранителем нескольких этало-
нов, изучил эту сферу от и до, 
даже лекции читал на курсах 
повышения квалификации для 
центров сертификации и стан-
дартизации. БелГИМ и дал мне 
путевку в жизнь. По сей день 
мы активно сотрудничаем и 
обмениваемся опытом. Уже 
тогда стало понятно, что это 
направление очень перспек-
тивно для развития не только 
государственной, но и частной 
деятельности. Метрология – 
это ведь наука об измерениях. 
Долгим путем проб и ошибок 
мы достигли в производстве 
некоторых высокоточных СИ 
и метрологического оборудо-
вания наивысшей предельной 
точности и на сегодня являем-
ся единственными произво-
дителями в СНГ, подтвердив-
шими это Сертификатами об 
утверждении типа СИ.

– То есть ремонт, поверка и 
производство – так выгля-
дят сегодня направления 
деятельности компании? 

– Да. Мы начинали с ремонта, 
техобслуживания, поверки 
и продажи средств измере-
ний, приборов их оснастки и 
оборудования для геодезии, 
машиностроения, станко-
строения, точного приборо-
строения, строительства, в 
том числе дорожного, благо-
устройства и других сфер на-
родного хозяйства. И сейчас в 
нашу компанию обращаются 
за ремонтом и поверкой раз-
личных средств измерений. 

В 2008–2011 годах совместно 
с ФГУП «СНИИМ» ввели в экс-
плуатацию и впоследствии 
модернизировали лучшую в 
СНГ установку для поверки 
теодолитов ЭУ-2 и нивелиров 
ЭКПН. Передовой метод опре-
деления погрешностей верти-
кального и горизонтального 
кругов позволил нам получить 
максимальную точность изме-
рений – 0,3 угловые секунды. 
В УП «Анток» создана и серти-
фицирована лаборатория по 
ремонту средств измерений, 
аккредитована поверочная 
лаборатория. Мы работаем с 
геодезическими приборами, 
которые относятся к сфере 
законодательной метрологии 
(оптические нивелиры, тео-
долиты), рейками дорожными 
универсальными и другими 
СИ широкой сферы примене-
ния. Наша организация тесно 
сотрудничает и проводит со-
вместные работы с ведущими 
НИИ в области метрологии и 
точного приборостроения: За-
падно-Сибирским филиалом 
ФГУП «ВНИИФТРИ» (г. Ново-
сибирск), УНИИМ – филиалом 
ФГУП «ВНИИМ им. Д. И. Мен-
делеева» (г. Екатеринбург), 
Белорусским государствен-
ным институтом метрологии, 
РУП «Сертис», РУП «Белстрой-

центр», РУП «Стройтехнорм» и 
другими организациями, зани-
мающимися сертификацией 
и лицензированием. Помимо 
этого, мы оказываем услуги 
по измерению погрешности 
позиционирования, контро-
лю геометрии станков с ЧПУ 
и измерительных машин при 
наладке и приемке станков с 
помощью лазерного интерфе-
рометра HPI-3D (Lasertex), в со-
ответствии с международными 
стандартами ISO/ГОСТ 230, 
VDI/DGQ 3441, NMTBA. Для 
поверки средств измерения 
и контроля геометрических 
параметров изделий и продук-
ции, в том числе в строитель-
стве, мы применяем новейшие 
методы и технологии.

– Сергей Леонидович, а ка-
кая необходимость была ор-
ганизовывать производство 
средств измерений? Неуже-
ли рынок ими не насыщен?

– Все, что работает на повы-
шение качества продукции 
или работ, также должно 
совершенствоваться. Наши 
высококлассные специали-
сты разрабатывают эксклю-
зивные технологии, многие 
из которых – интеллектуаль-
ная собственность компании. 
Сейчас мы делаем акцент на 
производстве прецизионных 
средств измерений из твердо-
каменных пород (габбро-диа-
база) по современной техно-
логии достижения высокой 
точности. Номенклатура этих 
изделий включает повероч-
ные линейки, угольники и пли-
ты различных типоразмеров. 
Особое внимание уделяем 
производству элементов стан-
ков и машин из твердокамен-
ных пород, приспособлений, 
систем и стендов в составе 
лазерных интерферометров. 
Мы запатентовали наши рейки 
РДУ-АНДОР. Это единственная 
в Беларуси продукция такого 
рода, которая может законно 
использоваться по прямому 
назначению. Ампула уровня 
помещена в прочный цель-
нометаллический трубчатый 
корпус, что обеспечивает ста-

КТО ТЫ, РЕЗИДЕНТ?ИННОВАЦИИ УСПЕХА

бильность и достоверность от-
счета угла наклона. Клиновой 
шаблон, профиль, прочие эле-
менты и детали качественно 
обработаны на станках с ЧПУ. 
Лазерная гравировка лимба 
отсчетной головки гарантиру-
ет точность измерений. Вторая 
модель – РДУ-АНДОР-Э – снаб-
жена электронным отсчетным 
устройством, вращающимся, 
механически защищенным от 
ударов жидкокристалличе-
ским дисплеем и питанием от 
элементов 2 х 1,5 V. Уровень 
влаго- и пыленепроницаем, 
что позволяет использовать 
его в неблагоприятных погод-
ных условиях, при температу-
ре воздуха от –10 С˚ до +40 С˚.

– Кем востребована продук-
ция УП «Анток»?

– Большая часть продукции 
допущена к применению в 
Беларуси, России и Казахстане. 
Соответственно, там и востре-
бована. За рубежом работают 
официальные представители 
компании. Дефицита заказчи-
ков у нас нет, очередь на пол-
года вперед. Наша продукция 

и услуги соответствуют самым 
высоким стандартам качества и 
имеют метрологические серти-
фикаты. При этом у нас доступ-
ные цены, заказы выполняем 
оперативно, индивидуально 
подходим к каждому проекту. 

–  А сама компания исполь-
зует приборы и оборудова-
ние, которые производит?

– Разумеется. Сверхточное 
оборудование для измерения 
геометрии машин, станков и 
нано-точных пьезоэлектриче-
ских двигателей – все это не-
обходимо и нам для выполне-
ния измерительных установок 
на базе лазерных интерферо-
метров. Мы работаем в сфере 
Hi-Teck, это мировая техно-
логия, без которой не создашь 
современную технику, не вы-
полнишь заказ на достаточно 
высоком уровне. И на сегодня 
в Беларуси лучше нас этого не 
делает никто. Это понимают и 
наши зарубежные партнеры, 
сотрудничеству с которыми 
практически не мешают внеш-
ние обстоятельства.

– Сергей Леонидович, как вы 
видите ближайшие перспек-
тивы развития предприя-
тия? Далеко заглядывать 
сейчас, наверное, сложно?

– Я бы так не сказал. Мы рабо-
таем с очень высокой рента-
бельностью даже сейчас, когда 
многие экономические связи 
в мире нарушены по объ-
ективным причинам. Когда 
ситуация изменится, думаю, 
ничто нам не помешает раз-
виваться интенсивно и в нуж-
ном направлении – привлекать 
инвестиции, расширять произ-
водственные площади, совер-
шенствовать парк собствен-
ного оборудования, осваивать 
новые технологии и выполнять 
еще более сложные задачи. Измерение геометрии ЧПУ станков

С. Л. Карчевский, директор УП «Анток» (крайний справа).
«Металлообработка 2022» – международная специализиро-
ванная выставка «Оборудование, приборы и инструменты 
для металлообрабатывающей промышленности», Россия
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МНЕНИЕ ЭКСПЕРТОВ

27 июня 2023 года Минский городской техно-
парк посетили эксперты международной пре-
мии «Лидер года», направленной на развитие 
бизнеса и инвестиционного климата. Техно-
парк стал одним из первых в списке претен-
дентов в номинанты престижного конкурса.

Будущий Лидер года?

С визитом в технопарке побы-
вали заместитель председа-
теля Постоянной комиссии по 
бюджету и финансам Палаты 
представителей Националь-
ного собрания Республики 
Беларусь Петр Вабищевич, де-
путат Палаты представителей 
Национального собрания Рес-
публики Беларусь, член посто-
янной комиссии по бюджету 
и финансам Светлана Бартош, 
заместитель председателя 
Оргкомитета международ-
ной бизнес-премии «Лидер 

года» Анатолий Вербовский 
и начальник экономического 
отдела Торгового представи-
тельства Российской Федера-
ции в Республике Беларусь 
Дмитрий Милославский. Экс-
перты смогли воочию увидеть 
столичную территорию инно-
ваций, ознакомиться с пред-
приятиями-резидентами и их 
высокотехнологичными про-
изводствами.

Гостям технопарка представили 
новейшие разработки в обла-

сти создания беспилотных вер-
толетов ООО «Альфа Орион», 
систем доступа и электронных 
очередей ООО «Сайнс Со-
люшнс», кормовых добавок и 
средств гигиены для животных 
ООО «Лабфарма» и производ-
ства противопожарных дверей, 
перегородок и окон различной 
степени огнестойкости одного 
из самых первых резидентов – 
ОДО «Пранас».

Директор ООО «МГТ» Влади-
мир Давидович рассказал о 

развитии технопарковой ин-
фраструктуры, современных 
условиях и возможностях для 
резидентов. «В частности, ин-
новационные компании платят 
налог на прибыль в размере 
10%, на площадке установле-
на низкая арендная плата – в 
среднем 8 белорусских рублей 
за квадратный метр с учетом 
НДС. Однако главное преиму-
щество технопарка заключа-
ется в готовности площадей. 
Работа организована по прин-
ципу – «зашел – начинай про-

изводство»», –  отметил руко-
водитель.

По сути, посещением техно-
парка был дан официальный 
старт престижной бизнес-
премии. В течение года экс-
пертный совет ознакомится 
со всеми претендентами на 
победу, среди которых пред-
приятия различного профи-
ля – от тяжелой до пищевой 
промышленности. Итоги «Ли-
дер года-2023» станут извест-
ны в декабре. 

«Летний ДвиЖ» технопарка

ДАЙДЖЕСТ СОБЫТИЙ

Трехдневный турслет про-
ходил с 7 по 9 июля на базе 
отдыха «Солнечная поляна» в 
деревне Едлино Минской об-
ласти. На живописном берегу 
реки Березины можно было 
получить порцию загара, по-
участвовать в играх, спеть 
караоке, посидеть у ночного 
костра, отведать ухи и даже 
покормить комаров. С на-
строением и азартом.

Спортивно-развлекательная 
программа была насыщена 
оригинальными конкурсами 
и соревнованиями. Четыре 
команды состязались в лов-
кости, выносливости и сме-

В этом году в Минском городском технопарке 
впервые прошел «Летний ДвиЖ». Так назы-
вался корпоративный турслет команды техно-
парка, которая за последний год значительно 
увеличилась до 150 человек. Неудивительно, 
ведь коллектив растет прямо пропорциональ-
но прибавлению новых площадей. 

калке. Первое место заняла 
команда «Импульс». Помимо 
завоевания общей победы, 
отличились и отдельные ра-
ботники технопарка, которых 
удостоили именными дипло-
мами.

Самое ценное в таких поезд-
ках, конечно, не победные 
места и дипломы, а нефор-
мальное общение и чувство 
единства, которое можно 
испытать только в атмосфере 
крепкого командного духа и 
сплоченности. Ингредиенты, 
жизненно необходимые в 
масштабной и ответственной 
работе технопарка.

ОТКРЫТЫЙ ДИАЛОГ

24–25 мая 2023 года Минский городской 
технопарк в очередной раз принял участие 
в ежегодной технологической конференции 
Фонда «Сколково» Startup Village, самой мас-
штабной на просторах России и стран СНГ. 
В этом году темой мероприятия стало «Время 
инноваций», чтобы подчеркнуть: в современ-
ных реалиях на инновационных предпри-
нимателях лежит особая ответственность – от 
их идей и решительных действий зависит не 
только личный успех, но и технологический 
суверенитет государства.

Время инноваций

Согласно статистике, опуб-
ликованной пресс-службой 
«Сколково», за два дня ра-

боты конференция собрала 
больше 9 тысяч участников 
из 32 стран, онлайн-трансля-

В. А. Давидович проводит презентацию технопарка экспертам бизнес-премии «Лидер года»

цию посмотрели более 2 мил-
лионов зрителей, инвесторам 
было представлено более 200 
инновационных разработок, 
159 проектов выставлялись на 
Startup Bazaar. 

В качестве экспонентов от 
Минского городского техно-
парка на Startup Bazaar уча-
ствовали два резидента: 
известный производитель 
кофе-табов ООО «Манрости» 
и ООО «Белспецкомплект» с 
собственной разработкой уни-
кального шампуня-порошка и 
детской присыпки, не имею-
щей мировых аналогов.

ООО «Белспецкомплект» 
также презентовал свои ин-
новационные продукты на 
питч-сессии в рамках специа-
лизированной программы 
Softlanding, благодаря чему 
получил широкую обратную 
связь от проектных менедже-
ров, а также предложение 
поработать с российскими 
предприятиями. Как показала 
практика, участие в подобных 
мероприятиях – это реаль-
ная возможность узнать осо-
бенности местного рынка, 
обсудить актуальные техноло-
гические тренды, получить эф-
фективный нетворкинг и даже 
взаимовыгодное партнерство.

Также в рамках Startup Village 
директор технопарка Влади-
мир Давидович обсудил с за-
местителем Вице-Президента 
по региональному развитию и 
взаимодействию с СНГ Фонда 
«Сколково» Александром Оку-
невым перспективы организа-
ции совместного мероприятия 
на 2024 год.

Директор ООО «Белспецкомплект» В. В. Тышлек (справа) 
награжден именным сертификатом по результатам 
менторской сессии для иностранных стартапов


